



学校だより  
**桜っ子  
通信**

校訓  
自ら学び  
自ら考え  
自ら行う

令和6年1月26日 第103号  
長崎市立桜町小学校長 野中 正樹

## いよいよ次週から「逃げる月」がはじまります！

正月から三月までは行事が多く、あっという間に過ぎていくことを表した「一月往ぬる 二月逃げる 三月去る（いちげついぬる にげつにげる さんげつさる）」という諺がありますが、学校はまさにこのことが当てはまるように思います。1月9日（火）に行った3学期始業式も含めて、今日で14日が過ぎました。子どもたちが登校する残りの日数を数えてみると、1年生から5年生は3月22日（金）の修了式まで35日、6年生は3月18日（月）の卒業式まで33日となります。この日数を聞いて一番焦っているのは、各学級担任かもしれません…。(>\_<)

これまでもお伝えしたように、この3学期を令和6年度の0学期と捉えて、4月が順調にスタートできるように、子どもたちには、今やるべきことをしっかりと見定めて、残りの時間を有意義に過ごしてほしいと思います。学校としては、すべての子どもたちに、今の学年で習得すべき力がしっかりと身につくように指導してまいりますので、各ご家庭におかれましても、家庭学習の充実に向けてお声掛けをよろしくお願い致します。

本年度学んだことの復習や、前学年の学習内容の確認を行う際に、クロムブックに入っている学習eポータルAI教材「Qubena（キュービナ）」はとても有効なツールです。Qubenaは、問題を解けば解くほど、正答率や要した時間などを蓄積、分析して、子どもたち一人一人に適した問題を出題するようになります。（個別最適化）

学校では、空いた時間などを使って、Qubenaに取り組むように指導していますので、お子さんがクロムブックを持ち帰った際に、週に一度くらいは、お子さんと一緒にQubenaの活用状況をご確認いただき、賞賛や励ましの言葉を掛けていただければと思います。

なお、Qubenaはクロムブックの画面に触れて、文字や数字を書き込んでいきます。指を使って書き込むこともできますが、市販のタッチペンを使うとより書きやすいようです。タッチペンは安価な物から高価な物まであり、また、検知方法も感圧式と静電容量式があります。私もいわゆる「百円ショップ」で鉛筆を模した感圧式タッチペンを買ってきて、本校の子どもに使ってもらったのですが、使い勝手もよく、「指で書くよりも書きやすい。」と言っていました。すでに、いくつかの学年においては、学年通信などでタッチペンについてのお知らせがなされており、学校でもタッチペンを使っている子どもたちもいますが、まだのご家庭は、タッチペンの購入をご検討いただけますと幸いです。また、学校で使用するタッチペンには、本人の物と分かるように氏名の記入をよろしくお願い致します。

## 只今 全国学校給食週間中です！

1月24日（水）に発出した食育だより「ぱくぱくモグモグ」No.6でもお知らせしましたが、1月24日（水）から30日（火）までは「全国学校給食週間」となっております。この給食週間に関連して、長崎市立小・中学校においては、長崎の郷土料理や姉妹都市の料理を取り入れた給食を提供しています。桜町小学校においても、「ちゃんぽん」や「鯨の胡麻味噌がらめ」「ポトフ（長崎市の姉妹都市フランスのボスロール村の家庭料理）」が出されました。どの料理も多くの子どもたちが美味しそうに食べていました。調理員のみなさん、いつも美味しい給食ありがとうございます！

なお、「ぱくぱくモグモグ」No.6に桜町小学校と記載すべき箇所に諏訪小学校と記載しておりました。本校の迎栄養教諭は、諏訪小学校でも食育を行っており、同じ内容の食育便りを諏訪小学校でも出しております。今回の食育便りにおいて、諏訪小学校を桜町小学校に替えずに印刷してしまいました。誠に申し訳ございませんでした。

## 図書の出借冊数 好調です！

本年度の桜町小学校の図書貸出冊数の目標は、全校合計で6万冊です。昨日時点での貸出冊数は53,827冊となりました。前年度同日の貸出冊数が45,757冊だったのでプラス8,070冊となっており、とてもいいペースです。この調子でいくと、なんとか目標冊数の6万冊に届くにはではないかと期待しております。頑張れ 桜っ子！

また、本校では、個人の貸出冊数目標を低学年150冊、中学年100冊、高学年80冊としておりますが、昨日の時点で低学年73名、中学年66名、高学年62名の子どもたちが目標を達成しております。どの学年もよく頑張っていますが、例年に比べて、特に高学年の子どもたちがたくさんの本を読んでいるようです。

学校からの緊急のお知らせ等については、これまで、桜町小安心メールにて送信しておりましたが、テトルの登録がほぼ完了となりましたので、2月からはテトルでのお知らせに限らせていただきます。なお、安心メールに登録いただいた情報の削除は、2月末に学校で一括して行うことを申し添えます。